
 1

第
だい

６期
き

幸
さいわい

区
く

区民
く み ん

会議
か い ぎ

（第
だい

１回
かい

）会議録
かい ぎ ろ く

 日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

28年
ねん

７月
がつ

28日
にち

（木
もく

）18:30～20:00 

 場
ば

 所
しょ

 幸
さいわい

区
く

役所
やくしょ

４階
かい

第
だい

１・２会議室
かい ぎ し つ

出席者数
しゅっせきしゃすう

 委員
い い ん

18人
にん

、参与
さ ん よ

２人
にん

、事務局
じむ き ょ く

15人
にん

傍聴者数
ぼうちょうしゃすう

 ３人
にん

18:30 開
かい

 会
かい

委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

司会
し か い

（田村
た む ら

副区長
ふくくちょう

）

 皆様
みなさま

、本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しい中
なか

お集
あつ

まりいただきまして、ありがとうございます。 

 私
わたし

は、 幸
さいわい

区
く

役所
やくしょ

副区長
ふくくちょう

の田村
た む ら

でございます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 会議
か い ぎ

に先立
さ き だ

ちまして、第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

の皆様
みなさま

に委嘱状
いしょくじょう

を交付
こ う ふ

させていただ

きたいと存
ぞん

じます。これより区長
くちょう

が各委員
かく い い ん

のお席
せき

に 伺
うかが

いまして、お１人
ひ と り

ずつ委嘱状
いしょくじょう

を

お渡
わた

しいたします。こちらでお名前
な ま え

をお呼
よ

びいたしますので、その場
ば

に御起立
ご き り つ

をいた

だき、委嘱
いしょく

状
じょう

をお受
う

け取
と

りになりましたら御着席
ごちゃくせき

ください。 

 それでは、区長
くちょう

、お願
ねが

いいたします。 

〔区長
くちょう

から出席
しゅっせき

した各
かく

委員
い い ん

へ委嘱
いしょく

状
じょう

を交付
こ う ふ

〕 

司会
し か い

 それでは、区長
くちょう

の上野
う え の

から御挨拶
ごあ い さ つ

を申
もう

し上
あ

げます。 

区長
くちょう

 改
あらた

めまして、皆様
みなさま

、こんばんは。 幸
さいわい

区長
くちょう

の上野
う え の

でございます。このたびは、第
だい

６

期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

をお受
う

けいただきまして、ありがとうございます。 

 皆
みな

さんご存
ぞん

じのとおり、この区民
く み ん

会議
か い ぎ

は平成
へいせい

18年
ねん

４月
がつ

に条例
じょうれい

が施行
し こ う

され、ちょうど

10年
ねん

が経過
け い か

いたしました。区民
く み ん

の方々
かたがた

との協働
きょうどう

によって、この幸区
さいわいく

がより良
よ

いまちに

なるように課題
か だ い

について調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

していただき、そして区長
くちょう

のほうに提言
ていげん

をいただ

く、そういった仕組
し く

みでございます。10年
ねん

経
た

つと、やはり幸区
さいわいく

のまちの様子
よ う す

が大
おお

きく

変
か

わってきています。第
だい

１期
き

の頃
ころ

にいろいろ御審議
ご し ん ぎ

をいただいた課題
か だ い

、それに対
たい

して

区
く

が、あるいは市
し

が取
と

り組
く

ませていただいたもの、まだ課題
か だ い

として解決
かいけつ

していないも

のもあろうかと思
おも

います。 

 どんどん変
か

わりゆくまちの様子
よ う す

を見
み

ながら、私
わたし

たちがこの幸区
さいわいく

で生
う

まれ育
そだ

った子
こ

ど

もたちに対
たい

して、未来
み ら い

に向
む

けて、「自分
じ ぶ ん

たちに大人
お と な

がこんなことをやってくれた」と

子
こ

どもたちが喜
よろこ

んでくれる幸区
さいわいく

になるように、私
わたし

たち行政
ぎょうせい

も一生懸命
いっしょうけんめい

取
と

り組
く

んでま

いります。ぜひ、皆様
みなさま

も、それぞれの目線
め せ ん

で、「こういう課題
か だ い

があるよね」「こうし

たらもっといいのに」そういった忌憚
き た ん

のない御意見
ご い け ん

をどんどん出
だ

していただき、私
わたし

た

ちも一緒
いっしょ

に取
と

り組
く

んでまいります。この第
だい

６期
き

、２年間
ねんかん

ということで、長
なが

い期間
き か ん

にな

りますけれども、ぜひ、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 
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１ 開会
かいかい

司会
し か い

 それでは、改
あらた

めまして、第
だい

１回
かい

第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

させていただきます。 

 引
ひ

き続
つづ

き、私
わたし

が本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の進行役
しんこうやく

を務
つと

めさせていただきます。 

どうぞよろしくお願
ねが

いをいたします。 

 まず、配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。 

〔資料
しりょう

確認
かくにん

〕 

 ここで本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の定足数
ていそくすう

について御報告
ごほ う こ く

させていただきます。本日
ほんじつ

、事前
じ ぜ ん

に

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

・
・

ラツァミチャン
ら つ ぁ み ち ゃ ん

委員
い い ん

と高橋
たかはし

希
のぞみ

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の御連絡
ごれ ん ら く

がございました。

ただいま委員
い い ん

総
そう

数
すう

20名
めい

のうち18名
めい

の出席
しゅっせき

を得
え

ておりますので、川崎市
かわ さ き し

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

第
だい

６条
じょう

第
だい

２項
こう

の規定
き て い

による、過半数
かは ん す う

の出席
しゅっせき

ということで、本
ほん

会議
か い ぎ

は成立
せいりつ

をしていること

を御報告
ごほ う こ く

させていただきます。 

 次
つぎ

に、本
ほん

会議
か い ぎ

につきましては、「川崎市審
かわさきししん

議会
ぎ か い

等
とう

の会議
か い ぎ

の公開
こうかい

に関
かん

する条例
じょうれい

」にお

ける会議
か い ぎ

公開
こうかい

の対象
たいしょう

となっており、傍聴
ぼうちょう

の許可
き ょ か

をしておりますので御了解
ごりょうかい

いただきた

いと存
ぞん

じます。また、本日
ほんじつ

は報道
ほうどう

関係者
かんけいしゃ

の取材
しゅざい

につきましても許可
き ょ か

をしておりますの

で、あわせて御了解
ごりょうかい

をいただきたいと存
ぞん

じます。さらに、行政
ぎょうせい

の記録
き ろ く

や市政
し せ い

だより等
など

の広報
こうほう

資料
しりょう

といたしまして、会議
か い ぎ

の様子
よ う す

を写真
しゃしん

で記録
き ろ く

させていただくことに御了解
ごりょうかい

い

ただきたいと存
ぞん

じます。また、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

につきましては会議録
かい ぎ ろ く

を作成
さくせい

し、公開
こうかい

する

こととしております。会議
か い ぎ

終 了
しゅうりょう

時
じ

まで録音
ろくおん

させていただきますので、御了解
ごりょうかい

いただき

たいと存
ぞん

じます。 

２ 出席者
しゅっせきしゃ

自己
じ こ

紹介
しょうかい

司会
し か い

 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

出席
しゅっせき

の委員
い い ん

の皆様
みなさま

から自己
じ こ

紹介
しょうかい

をお願
お ね が

いいたします。なお、時間
じ か ん

に限
かぎ

りがありますので、お名前
な ま え

と、団体
だんたい

推薦
すいせん

の方
ほう

につきましては出身
しゅっしん

団体名
だんたいめい

をお話
はな

し

いただければと存
ぞん

じます。資料
しりょう

として、座席表
ざせきひょう

、名簿
め い ぼ

がございますので、御参照
ごさんしょう

いた

だければと存
ぞん

じます。 

 それでは、青木
あ お き

委員
い い ん

からよろしくお願
お ね が

いいたします。 

青木
あ お き

委員
い い ん

 青木
あ お き

と申
もう

します。医師会
い し か い

から推薦
すいせん

されてまいりました。実
じつ

は、前期
ぜ ん き

も委員
い い ん

だったん

ですけれども、なかなか出席
しゅっせき

がかなわず、医師
い し

会長
かいちょう

のほうから、もう１期
き

やってこい

ということで参
まい

りましたので、今年
こ と し

は頑張
が ん ば

って出席
しゅっせき

したいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 
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阿部
あ べ

（稔
とし

）委員
い い ん

 阿部
あ べ

稔子
と し こ

と申
もう

します。日吉
ひ よ し

のわッという団体
だんたい

から、今年
こ と し

から新規
し ん き

で参加
さ ん か

させていた

だきます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 幸区
さいわいく

ＰＴＡ協議会
きょうぎかい

から推薦
すいせん

されてきました阿部
あ べ

でございます。お隣
となり

の阿部
あ べ

さんと

阿部
あ べ

続
つづ

きでございますが、親戚
しんせき

ではございませんので、よろしくお願
ねが

いします。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 公募
こ う ぼ

で選
えら

ばれました飯島
いいじま

です。私
わたし

の自宅
じ た く

は河原町
かわ ら ま ち

団地
だ ん ち

で、高齢者
こうれいしゃ

が非常
ひじょう

に多
おお

い団地
だ ん ち

です。そういったことについて、今回
こんかい

は話
はな

し合
あ

いたいと思
おも

います。 

板橋
いたばし

委員
い い ん

 保護
ほ ご

司会
し か い

から御推薦
ごす い せ ん

いただきました板橋
いたばし

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 伊藤
い と う

善通
よしみち

と申
もう

します。第
だい

５期
き

から続
つづ

いて公募
こ う ぼ

で参加
さ ん か

させていただきました。塚越
つかこし

２

丁目
ちょうめ

に住
す

んでおります。よろしくお願
ねが

いします。 

小野
お の

委員
い い ん

 小野
お の

晴子
は る こ

と申
もう

します。鹿島田
か し ま だ

の駅前
えきまえ

の大型
おおがた

マンション
ま ん し ょ ん

に住
す

んでおりまして、鹿島田
か し ま だ

にはまだ新顔
しんがお

でございますけれども、一昨年
いっさくねん

まで川崎市
かわ さ き し

の広報
こうほう

モニター
も に た ー

委員
い い ん

として１

期
き

務
つと

めさせていただきまして、お役
やく

に立
た

てたらと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いし

ます。 

金田
か ね だ

委員
い い ん

 金田
か ね だ

さとみと申
もう

します。幸区
さいわいく

子
こ

ども会
かい

連合会
れんごうかい

から新規
し ん き

で出席
しゅっせき

させていただきまし

た。よろしくお願
ねが

いいたします。 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

 幸区
さいわいく

民生
みんせい

委員
い い ん

児童
じ ど う

委員協
いいんきょう

議会
ぎ か い

の鎌田
か ま た

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 区長
くちょう

からの推選
すいせん

で、産業
さんぎょう

の代表
だいひょう

というような形
かたち

で、第
だい

５期
き

から委員
い い ん

を務
つと

めさせてい

ただきます神谷
か み や

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

坂口
さかぐち

委員
い い ん

 幸区
さいわいく

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

の総務
そ う む

を担当
たんとう

しております坂口
さかぐち

功
いさお

です。よろしくお願
ねが

いしま

す。 

渋谷
しぶたに

委員
い い ん

 下平間
しも ひ ら ま

の渋谷
しぶたに

と申
もう

します。さいわい花
はな

クラブ
く ら ぶ

で活動
かつどう

させていただいております。よ

ろしくお願
ねが

いいたします。 

高橋
たかはし

（美
み

）委員
い い ん

 交通
こうつう

安全
あんぜん

対策協
たいさくきょう

議会
ぎ か い

から来
き

ました高橋
たかはし

です。皆
みな

さんの足
あし

を引
ひ

っ張
ぱ

らないように頑張
が ん ば

りたいと思
おも

います。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 
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中原
なかはら

委員
い い ん

 私
わたし

、幸区
さいわいく

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

から参
まい

りました中原
なかはら

敏子
と し こ

と申
もう

します。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 幸区
さいわいく

町内会
ちょうないかい

連合会
れんごうかい

から推薦
すいせん

された成川
なりかわ

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

橋本
はしもと

委員
い い ん

 さいわい加瀬山
か せ や ま

の会
かい

のほうで推薦
すいせん

されました橋本
はしもと

といいます。加瀬山
か せ や ま

のすぐ近
ちか

くの

南加瀬
みな み か せ

に住
す

んでおります。新参者
しんざんもの

ですが、よろしくお願
ねが

いいたします。 

松井
ま つ い

委員
い い ん

 第
だい

５期
き

に引
ひ

き続
つづ

きまして、幸区
さいわいく

文化
ぶ ん か

協会
きょうかい

から推薦
すいせん

されました松井
ま つ い

と申
もう

します。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

三
み

浦
うら

委員
い い ん

 幸区
さいわいく

自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

連絡協
れんらくきょう

議会
ぎ か い

から推薦
すいせん

されました三浦
み う ら

です。町会
ちょうかい

は古市場
ふる い ち ば

２丁目
ちょうめ

でござ

います。よろしくお願
ねが

いします。 

司会
し か い

 ありがとうございました。 

 続
つづ

きまして、区民
く み ん

会議
か い ぎ

参与
さ ん よ

の皆様
みなさま

に自己
じ こ

紹介
しょうかい

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。野田
の だ

参与
さ ん よ

から順
じゅん

に、よろしくお願
ねが

いいたします。

野田
の だ

参与
さ ん よ

 こんばんは。市
し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

の野田
の だ

雅之
まさゆき

と申
もう

します。どうぞよろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

渡辺
わたなべ

参与
さ ん よ

 こんばんは。市
し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

の渡辺学
わたなべまなぶ

です。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

司会
し か い

 ありがとうございました。 

 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

出席
しゅっせき

しております区
く

職員
しょくいん

を御紹介
ごしょうかい

いたします。 

〔区
く

職員
しょくいん

自己
じ こ

紹介
しょうかい

〕 

３ 議事
ぎ じ

(1)正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

司会
し か い

 それでは、これより議事
ぎ じ

に入
はい

らせていただきます。 

 正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

が選出
せんしゅつ

されるまでの間
あいだ

、区長
くちょう

が進行役
しんこうやく

を務
つと

めさせていただきたいと存
ぞん

じ

ます。それでは、区長
くちょう

、よろしくお願
ねが

いいたします。 
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区長
くちょう

 それでは、審議
し ん ぎ

のほうに入
はい

っていきたいと思
おも

います。まず、議事
ぎ じ

の１点目
て ん め

というこ

とで、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

です。 

 こちらにつきましては、区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

の第
だい

５条
じょう

第
だい

１項
こう

の規定
き て い

により「委員
い い ん

の互選
ご せ ん

に

より定
さだ

める」となっております。そして、委員長
いいんちょう

につきましては、第
だい

５ 条
じょう

の２項
こう

「会務
か い む

を総理
そ う り

し、区民
く み ん

会議
か い ぎ

を代表
だいひょう

する」ということになります。委員長
いいんちょう

の役割
やくわり

といた

しましては、区民
く み ん

会議
か い ぎ

を代表
だいひょう

して、会議
か い ぎ

の招 集
しょうしゅう

あるいは取
と

りまとめといった役割
やくわり

をし

ていただくことになります。あわせまして、その第
だい

５条
じょう

の３項
こう

に副委員長
ふくいいんちょう

についての

定
さだ

めがございます。「委員長
いいんちょう

を補佐
ほ さ

し、委員長
いいんちょう

に事故
じ こ

があるとき、又
また

は委員長
いいんちょう

が欠
か

け

たときは、その職務
しょくむ

を代理
だ い り

する」ということでございます。 

 これから皆様
みなさま

に委員長
いいんちょう

の選出
せんしゅつ

をまずしていただき、その次
つぎ

に副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

をして

いただくということになります。川崎市
かわ さ き し

では、男女
だんじょ

平等
びょうどう

かわさき条例
じょうれい

を制定
せいてい

しており

まして、委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

に当
あ

たりましては、ぜひ男女比
だん じ ょ ひ

にも御配慮
ごは い り ょ

をいただ

けたらと考
かんが

えておりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、まず委員長
いいんちょう

の選出
せんしゅつ

ということで、自薦
じ せ ん

、他薦
た せ ん

を問
と

いません。皆様
みなさま

から

御意見
ご い け ん

をいただきたいと思
おも

います。いかがでしょうか。 

板橋
いたばし

委員
い い ん

 やっぱり経験
けいけん

をされた方
ほう

にお願
お ね が

いしていただければと思
おも

います。 

区長
くちょう

 今
いま

、板橋
いたばし

委員
い い ん

から、経験
けいけん

をされた方
ほう

にお願
ねが

いしたらいいのではないかという御意見
ご い け ん

がありました。皆様
みなさま

のお手元
お て も と

に今回
こんかい

第
だい

６期
き

の委員
い い ん

の名簿
め い ぼ

をお配
くば

りしております。名簿
め い ぼ

が五十音
ごじゅうおん

順
じゅん

になっておりまして、備考欄
びこ う ら ん

にこれまで委員
い い ん

をされた方
かた

、例
たと

えば一番上
いちばんうえ

の

青木
あ お き

委員
い い ん

につきましては第
だい

５期
き

委員
い い ん

をやりましたと。そして、それぞれ、初
はじ

めての方
かた

は新規
し ん き

ということで記入
きにゅう

をさせていただいております。これまで委員
い い ん

をされた方
ほう

がい

いのではないかという御意見
ご い け ん

のほかに、いかがでしょうか。 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

 賛成
さんせい

です。 

区長
くちょう

 今
いま

、鎌
かま

田
た

委員
い い ん

からも賛成
さんせい

ですというお 話
はなし

がございましたので、委員
い い ん

の経験者
けいけんしゃ

の中
なか

で、自薦
じ せ ん

、他薦
た せ ん

でも結構
けっこう

だと思
おも

いますが、経験
けいけん

されている方で、いかがでしょうか。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 第
だい

５期
き

からやられています成川
なりかわ

委員
い い ん

にぜひやっていただければと思
おも

いますけれど

も。 
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区長
くちょう

 成
なり

川
かわ

委員
い い ん

にということで推薦
すいせん

がございました。ほかには御意見
ご い け ん

いかがでしょうか。 

 推薦
すいせん

につきまして、成川
なりかわ

委員
い い ん

に推薦
すいせん

をお受
う

けできるかどうか、ちょっと御意思
ご い し

を

確認
かくにん

させていただきたいと思
おも

います。 

成川
なりかわ

委員
い い ん

 こういうところで時間
じ か ん

をかけたくないので、引
ひ

き受
う

けさせていただきます。

〔拍手
はくしゅ

多数
た す う

〕
］

区長
くちょう

 ありがとうございます。それでは、全員
ぜんいん

拍手
はくしゅ

ということで、成川
なりかわ

委員
い い ん

に委員長
いいんちょう

をお

願
ねが

いいたします。 

 次
つぎ

に、副委員長
ふくいいんちょう

ということで推薦
すいせん

を、自薦
じ せ ん

、他薦
た せ ん

、どちらでも結構
けっこう

です。いかがで

しょうか。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 第
だい

５期
き

のときに副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

をやっていただいた松井
ま つ い

委員
い い ん

にお願
ねが

いできたらなと思
おも

いま

すけれども、いかがでしょうか。 

区長
くちょう

 ありがとうございます。今
いま

、松井
ま つ い

委員
い い ん

を推薦
すいせん

したいと。ほかには御意見
ご い け ん

ございます

でしょうか。どなたか御推薦
ごす い せ ん

ございますか。 

 ほかに御推薦
ごす い せ ん

がないようであれば、松井
ま つ い

委員
い い ん

に副委員長
ふくいいんちょう

の御意思
お い し

をちょっと確認
かくにん

さ

せていただきたいと思
おも

います。 

松井
ま つ い

委員
い い ん

 とても、何
なに

か名前
な ま え

が大きい
お お き い

ような気
き

がしますけれども、成川
なりかわ

委員
い い ん

にお任
まか

せできると

思
おも

いますので、受
う

けさせていただきたいと思
おも

います。 

〔拍手
はくしゅ

多数
た す う

〕
］

区長
くちょう

 ありがとうございます。拍手
はくしゅ

をもって、委員長
いいんちょう

は成川
なりかわ

委員
い い ん

、副委員長
ふくいいんちょう

は松井
ま つ い

委員
い い ん

と

いうことで選出
せんしゅつ

がされました。 

 それでは、この後
あと

の進行
しんこう

につきましては委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

にお譲
ゆず

りをいたしたいと

思
おも

っております。今
いま

、事務局
じむ き ょ く

が御案内
ごあ ん な い

申
もう

し上
あ

げますので、席
せき

の移動
い ど う

をお願
ねが

いいたしま

す。 

 あわせて、移動
い ど う

されましたら、御就任
ごしゅうにん

の御挨拶
ごあ い さ つ

ということで、一言
ひとこと

ずつお願
ねが

いをし

たいと思
おも

います。 

〔成川
なりかわ

委員
い い ん

、委員長席
いいんちょうせき

に、松井
ま つ い

委員
い い ん

、副委員長席
ふくいいんちょうせき

に着席
ちゃくせき

〕 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、本格的
ほんかくてき

な審議
し ん ぎ

に入
はい

りたいと思
おも

いますが、議事
ぎ じ

に入
はい

る前
まえ

に一言
ひとこと

ということ

なので、簡単
かんたん

に御挨拶
ごあ い さ つ

申
もう

し上
あ

げます。 
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 私
わたし

、第
だい

５期
き

を２年間
ねんかん

やりまして、Ｂ部会
ぶ か い

の部
ぶ

会長
かいちょう

をやったんですが、大変
たいへん

やりがい

のある区民
く み ん

会議
か い ぎ

だったと私
わたし

自身
じ し ん

は思
おも

っております。今回
こんかい

は委員長
いいんちょう

ということで全体
ぜんたい

の

取
と

りまとめを担当
たんとう

しますが、ぜひ皆
みな

さんには議事
ぎ じ

の進行
しんこう

に御協力
ごきょうりょく

いただきたいのと、

今日
き ょ う

はテーマ
て ー ま

選定
せんてい

もありますので、ぜひ熱心
ねっしん

な御討議
ご と う ぎ

をいただけたらと思
おも

います。よ

ろしくお願
ねが

いいたします。 

松井
ま つ い

副委員長
ふくいいんちょう

 第
だい

５期
き

のときも、ほとんど成川
なりかわ

さん任
まか

せで、成川
なりかわ

さんの後
あと

をついていっただけです

ので、また同じ
お な じ

ように後
うし

ろから行
い

かせていただきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いい

たします。 

(2)専門
せんもん

部会
ぶ か い

及
およ

び企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

の設置
せ っ ち

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、初
はじ

めに議事
ぎ じ

(2)の「専門
せんもん

部会
ぶ か い

及
およ

び企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

の設置
せ っ ち

」について御審議
ご し ん ぎ

い

ただきたいと思
おも

います。 

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

につきましては、川崎市
かわ さ き し

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

第
だい

７条
じょう

に基
もと

づき設置
せ っ ち

することができ

るとなっております。また、企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

につきましては、幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

要綱
ようこう

第
だい

８条
じょう

に基
もと

づき設置
せ っ ち

するとなっております。 

 それでは、事務局
じむ き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。

事務局
じむ き ょ く

 それでは、資料
しりょう

１を御覧
ご ら ん

ください。 

 １つ目
め

の項目
こうもく

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

につきましては、川崎市
かわ さ き し

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

第
だい

７ 条
じょう

ほかに関係
かんけい

規定
き て い

がございまして、必要
ひつよう

に応
おう

じて設置
せ っ ち

することができるとされております。設置
せ っ ち

の

目的
もくてき

は、区民
く み ん

会議
か い ぎ

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

をより専門的
せんもんてき

かつ機動的
きど う て き

に 行
おこな

うためでございます。専門
せんもん

部会
ぶ か い

では、委員
い い ん

から提案
ていあん

された課題
か だ い

の内容
ないよう

につきまして具体的
ぐた い て き

な調査
ちょうさ

検討
けんとう

を行
おこな

うとと

もに、検討
けんとう

結果
け っ か

を区民
く み ん

会議
か い ぎ

に報告
ほうこく

し、御審議
ご し ん ぎ

をいただきます。これまでの区民
く み ん

会議
か い ぎ

に

おきましても専門
せんもん

部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

しておりまして、円滑
えんかつ

かつ効果的
こう か て き

な運営
うんえい

につながったも

のと存
ぞん

じておりますので、今期
こ ん き

につきましても、10名
めい

程度
て い ど

で構成
こうせい

される２つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

し、全
すべ

ての委員
い い ん

にいずれかの専門
せんもん

部会
ぶ か い

に所属
しょぞく

していただくことを御提案
ごて い あ ん

さ

せていただきたいと思
おも

います。 

 次
つぎ

に、２つ目
め

の項目
こうもく

、企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

についてでございますが、この企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

は、幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

要綱
ようこう

第
だい

８条
じょう

に基
もと

づき、区民
く み ん

会議
か い ぎ

全体
ぜんたい

の円滑
えんかつ

な運営
うんえい

を図
はか

るために設置
せ っ ち

するものでございます。構成
こうせい

は、委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

及
およ

び委員長
いいんちょう

が指名
し め い

する委員
い い ん

と規定
き て い

されておりまして、これまでは、委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

及
およ

び２つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

、

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

の合計
ごうけい

６名
めい

の方
かた

にお務
つと

めいただいておりました。 

 以上のような専門
せんもん

部会
ぶ か い

及
およ

び企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

を設置
せ っ ち

した上
うえ

での会議
か い ぎ

の進
すす

め方
かた

といたしま

しては、おおむね３回
かい

程度
て い ど

専門
せんもん

部会
ぶ か い

における議論
ぎ ろ ん

を重
かさ

ねていただくごとに、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ
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を開催
かいさい

するイメージ
い め ー じ

を想定
そうてい

しております。また、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の前
まえ

には企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

を

開催
かいさい

し、会議
か い ぎ

の進行
しんこう

等
とう

について御確認
ごか く に ん

をいただくような全体的
ぜんたいてき

な流
なが

れを想定
そうてい

してござ

います。 

 御説明
ごせ つ め い

は以上
いじょう

でございます。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 ただいま事務局
じむ き ょ く

から説明
せつめい

があったとおり、専門
せんもん

部会
ぶ か い

は課題
か だ い

、テーマ
て ー ま

の専門的
せんもんてき

、

機動的
きど う て き

な調査
ちょうさ

検討
けんとう

を目的
もくてき

に設置
せ っ ち

するもので、第
だい

６期
き

についても２つの部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

する

こととして事務局
じむ き ょ く

から提案
ていあん

がありましたが、御意見
ご い け ん

はございますでしょうか。 

 資料
しりょう

４に分類
ぶんるい

されたものをＡ部会
ぶ か い

とＢ部会
ぶ か い

に集約
しゅうやく

しております。ちょっとまだそこ

まで目
め

をお通
とお

しできていないかもしれませんけれども、資料
しりょう

４も参考
さんこう

に御検討
ごけ ん と う

いただ

けたらと思
おも

います。ＡとＢと２つの部会
ぶ か い

で、「安全
あんぜん

・安心
あんしん

で人
ひと

にやさしいまちづく

り」と、「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

発信
はっしん

と地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

」というものが事務局
じむ き ょ く

案
あん

で

す。これは後
のち

ほど説明
せつめい

があるかと思
おも

いますけれども、一応
いちおう

２つということでよろしい

でしょうか。 

         〔「はい」「異議
い ぎ

なし」の発言
はつげん

あり〕 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。それでは、第
だい

６期
き

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

におきましても、２つの

専門
せんもん

部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

して調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

を進
すす

めていきます。 

 また、専門
せんもん

部会
ぶ か い

には、これまでと同様
どうよう

、部
ぶ

会長
かいちょう

と副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

が必要
ひつよう

と考
かんが

えます

が、いかがでしょうか。従来
じゅうらい

もそのパターン
ぱ た ー ん

でやってきて機能
き の う

していたと思
おも

いますの

で、事務局
じむ き ょ く

案
あん

でよろしいでしょうか。 

         〔「はい」「異議
い ぎ

なし」の発言
はつげん

あり〕 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。それでは、正副部
せい ふ く ぶ

会長
かいちょう

を設
もう

けていくことにいたします。

実際
じっさい

にどなたに就任
しゅうにん

いただくかは、今後
こ ん ご

開催
かいさい

するそれぞれの部会
ぶ か い

の中
なか

で決定
けってい

していた

だくことになります。 

 次
つぎ

に、企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

についてですが、第
だい

５期
き

では、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

のほかに各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の正副部
せい ふ く ぶ

会長
かいちょう

の合
ごう

計
けい

６名
めい

をメンバーとしておりました。これについて御意見
ご い け ん

をいただ

きたいと思
おも

います。初
はじ

めての方
かた

はちょっとわかりにくいかと思
おも

いますが、第
だい

５期
き

、第
だい

３期
き

の御経験者
ごけいけんしゃ

の中
なか

で御意見
ご い け ん

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

 事前
じ ぜ ん

説明会
せつめいかい

でも質問
しつもん

が出
で

たんですけれども、この６人
にん

のほかに、当日
とうじつ

報告
ほうこく

を担当
たんとう

す

る方
かた

が加
くわ

わることがあったかと思
おも

います。そこら辺
へん

は適宜
て き ぎ

ということで御理解
ご り か い

いただ

ければと思
おも

います。 

 では、これについてもよろしいでしょうか。 

         〔「はい」「異議
い ぎ

なし」の発言
はつげん

あり〕 
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成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございます。それでは、企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

につきましては、正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

と

各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の正副部
せい ふ く ぶ

会長
かいちょう

をメンバーといたします。 

(3)審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

等
とう

について

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、議事
ぎ じ

(3)の「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

等
とう

について」です。資料
しりょう

２及
およ

び資料
しりょう

３を御覧
ご ら ん

くだ

さい。審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

について検討
けんとう

を進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 各委員
かく い い ん

から事前
じ ぜ ん

に御提案
ごて い あ ん

いただいた審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

につきましては、お手元
て も と

の配付
は い ふ

資料
しりょう

のように事務局
じむ き ょ く

でまとめていただいております。初
はじ

めに、委員
い い ん

の方
かた

々
がた

から１人
ひ と り

１分
ぷん

ず

つ程度
て い ど

で、御自身
ご じ し ん

が 考
かんが

えられた審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の内容
ないよう

につきまして、それぞれ御説明
ごせ つ め い

いた

だきたいと思
おも

います。なお、本日
ほんじつ

欠席
けっせき

されている方
かた

の御意見
ご い け ん

については、事務局
じむ き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いします。では、青木
あ お き

委員
い い ん

から、各委員
かく い い ん

に１分
ぷん

程度
て い ど

でお願
ねが

いいたします。 

青木
あ お き

委員
い い ん

 医師会
い し か い

から出
で

てきております関係上
かんけいじょう

、医療
いりょう

、福祉
ふ く し

をテーマ
て ー ま

にしたいと思
おも

いました。

最近
さいきん

思
おも

うことですけれども、高齢者
こうれいしゃ

の独居
どっきょ

の方
かた

が非常
ひじょう

に増
ふ

えているのではないか。そ

の人たちがまちに出
で

てきていただければ、社会的
しゃかいてき

な資源
し げ ん

を活用
かつよう

できるのですけれど

も、実際
じっさい

そういう方
かた

皆
みな

さんがそうとは限
かぎ

らないと思
おも

いますので、独居
どっきょ

の高齢
こうれい

の方
かた

を

中心
ちゅうしん

にその実態
じったい

を把握
は あ く

し、どのようなことができるのかということを考
かんが

えていければ

と思
おも

って、提案
ていあん

させていただきました。 

阿部
あ べ

（稔
とし

）委員
い い ん

 私
わたし

は、異世代間
い せ だ い か ん

交流
こうりゅう

と小中高
しょうちゅうこう

の生徒
せ い と

及
およ

びその保護者
ほ ご し ゃ

の見守
み ま も

りということで出
だ

させ

ていただきました。 

 推薦
すいせん

いただいた日吉
ひ よ し

のわッの団体
だんたい

は、主
おも

に次
じ

世代
せ だ い

に地域
ち い き

のタカラモノ
た か ら も の

を伝
つた

えるとい

う活動
かつどう

をしておりまして、日吉
ひ よ し

地区
ち く

で各々
おのおの

活動
かつどう

している各市民
かく し み ん

団体
だんたい

の代表
だいひょう

が集
あつ

まって

構成
こうせい

されています。 私
わたし

も日吉
ひ よ し

地区
ち く

で夢見ヶ崎
ゆ め み が ざ き

プレーパーク
ぷ れ ー ぱ ー く

をつくる会
かい

という会
かい

から

代表
だいひょう

として出
だ

させていただいている関係上
かんけいじょう

、日
ひ

ごろから、子
こ

どもたちに接
せっ

している中
なか

で、異世代間
い せ だ い か ん

の交流
こうりゅう

の場所
ば し ょ

が分断
ぶんだん

されているなという感
かん

じがいたしましたので、

異世代間
い せ だ い か ん

交流
こうりゅう

ということを挙
あ

げさせていただきました。 

 小中高
しょうちゅうこう

の生徒
せ い と

及
およ

びその保護者
ほ ご し ゃ

の見守
み ま も

りという項目
こうもく

のほうは、 私
わたくし

も、今
いま

、高校
こうこう

２

年生
ねんせい

の子
こ

どもを持
も

っておりますので、自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもや子
こ

どもの周
まわ

りの子
こ

にかかわる中
なか

で、いじめとか、虐待
ぎゃくたい

とか、犯罪
はんざい

とか、そういうことを聞
き

き及
およ

ぶことがございますの

で、こちらのほうも高齢者
こうれいしゃ

の見守
み ま も

りとあわせて、地域
ち い き

で見守
み ま も

りをしていけたらいいな

ということ。あと、ハード面
は ー ど め ん

で、子
こ

どもがもっと利用
り よ う

しやすい居場所
い ば し ょ

がさらに多
おお

くで

きたらいいなということで挙
あ

げさせていただきました。 
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阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 私
わたし

は、関係
かんけい

、出身
しゅっしん

団体
だんたい

等
とう

は 全
まった

く考慮
こうりょ

していません。普通
ふ つ う

に幸区
さいわいく

に暮
く

らして、問題
もんだい

だなと思
おも

っていること。まず、歩道
ほ ど う

なんですけれども、電柱
でんちゅう

が端
はし

にあればいいんです

が、真
ま

ん中
なか

に立
た

っていたりして、歩
ある

くのにとても不便
ふ べ ん

だな、車椅子
くる ま い す

の人
ひと

なんかはどう

するのかなというようなことで、そういう問題
もんだい

を出
だ

しました。 

 もう１つ、危機
き き

管理
か ん り

の関係
かんけい

なんですが、幸区
さいわいく

は、実
じつ

は大田区
お お た く

と川崎区
かわ さ き く

、中原区
なか は ら く

、

鶴見区
つ る み く

と接
せっ

しているところがいっぱいあるんです。不審者
ふし ん し ゃ

情報
じょうほう

が欲
ほ

しいなと思
おも

ったと

きに、幸区
さいわいく

だけの情報
じょうほう

が来
く

るんですが、鶴見区
つ る み く

と幸区
さいわいく

はくっついていたりして、行政
ぎょうせい

区
く

が違
ちが

ったりするというときに危
あぶ

ないな、この辺
へん

の連携
れんけい

がとれないものかなというこ

と。 

 それと、ようやく18歳
さい

選挙
せんきょ

になって、若
わか

い世代
せ だ い

の問題
もんだい

が出
で

てきました。こういうと

ころに来
く

ると、大体
だいたい

御年輩
ごね ん ぱ い

の方
ほう

の話
はなし

がたくさん出
で

てきます。川崎
かわさき

は高齢化
こう れ い か

も進
すす

んでい

るけれども、子育
こ そ だ

て世代
せ だ い

が非常
ひじょう

に流 入
りゅうにゅう

してきています。ぜひこのあたりのことも考
かんが

え

ながら予算
よ さ ん

づけして、魅力
みりょく

ある幸区
さいわいく

というような発信
はっしん

ができればなと思
おも

っています。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 私
わたし

は２点
てん

取
と

り上
あ

げましたが、昨年
さくねん

同様
どうよう

に自転車
じて ん し ゃ

と高齢者
こうれいしゃ

に対
たい

して配慮
はいりょ

をしたいと思
おも

っています。 私
わたし

も自転車
じて ん し ゃ

を毎日
まいにち

通勤
つうきん

に利用
り よ う

しておりますが、交差点
こう さ て ん

で信号
しんごう

が赤
あか

なの

に、自分
じ ぶ ん

が軽車両
けいしゃりょう

であることを忘
わす

れて、信号
しんごう

を無視
む し

して渡
わた

って行
い

っちゃう自転車
じて ん し ゃ

がか

なり多
おお

いんです。自分
じ ぶ ん

は安心
あんしん

だと思
おも

って渡
わた

っちゃうのだと思
おも

うんですが、そういう方
かた

を多
おお

く見
み

かけるので、自転車
じて ん し ゃ

のことを対象
たいしょう

にお話
お は な

ししたいと思
おも

うということ。 

 それと、私
わたし

の住
す

んでいる河原町
かわ ら ま ち

団地
だ ん ち

は、高齢者
こうれいしゃ

の割合
わりあい

が非常
ひじょう

に多
おお

い地域
ち い き

です。私
わたし

の

近所
きんじょ

の家
いえ

も、 私
わたくし

も含
ふく

めて全員
ぜんいん

が、 隣
となり

近所
きんじょ

10軒
けん

が全部
ぜ ん ぶ

高齢者
こうれいしゃ

、70以上
いじょう

の方
かた

になってい

ます。なかなかお話
はな

しする機会
き か い

がない状 況
じょうきょう

になっていますので、そういう方々
かたがた

の対策
たいさく

を一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきたいと思
おも

いました。 

板橋
いたばし

委員
い い ん

 区内
く な い

の過密
か み つ

・過疎
か そ

地域
ち い き

の実態
じったい

調査
ちょうさ

ということです。過密
か み つ

・過疎
か そ

という表現
ひょうげん

がいいの

かどうかわからないんですけれども、幸区
さいわいく

も、７区
く

の中
なか

で一番
いちばん

小
ちい

さいとはいいなが

ら、今
いま

、新川崎駅
しんかわさきえき

周辺
しゅうへん

だとか川崎駅
かわさきえき

周辺
しゅうへん

の人口増
じんこうぞう

が 著
いちじる

しいということもあって、ま

さに新住民
しんじゅうみん

と旧住民
きゅうじゅうみん

という言
い

い方
かた

がいいのかはどうかわかりませんけれども、多分
た ぶ ん

地域
ち い き

課題
か だ い

もその地域
ち い き

によって違
ちが

うのではないかなと。同
おな

じ高齢者
こうれうしゃ

の問題
もんだい

をとっても、

あるいは子
こ

どもの問題
もんだい

をとっても、それぞれの地域
ち い き

によって捉
とら

え方
かた

が違
ちが

うのではない

かなということがあると思
おも

うので、２年間
ねんかん

という期間
き か ん

ですから、その解決
かいけつ

方法
ほうほう

まで探
さぐ

れるかどうかわかりませんけれども、それぞれの地域
ち い き

ごとに高齢者
こうれいしゃ

や子
こ

どもあるいは

交通
こうつう

問題
もんだい

も含
ふく

めて、どう違
ちが

うのかということを調
しら

べてみるのもいいのかなということ

で、提案
ていあん

をさせていただきました。 
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伊藤
い と う

委員
い い ん

 地域
ち い き

の観光
かんこう

や商 業
しょうぎょう

資源
し げ ん

を生
い

かしたまちの活性化
かっ せ い か

の促進
そくしん

ということをテーマに挙
あ

げま

した。内容
ないよう

としては、地域
ち い き

で一極
いっきょく

集 中
しゅうちゅう

している商店
しょうてん

がある中
なか

、閉店
へいてん

に追
お

い込
こ

まれる

店舗
て ん ぽ

も多
おお

いと感
かん

じています。地域
ち い き

の観光
かんこう

や商 業
しょうぎょう

資源
し げ ん

を生
い

かし、地域
ち い き

に密着
みっちゃく

したホット
ほ っ と

ステーション
す て ー し ょ ん

のようなものを開設
かいせつ

し、人
ひと

集
あつ

めで地域
ち い き

の活性化
かっ せ い か

に努
つと

めることができたら

良
よ

いと思
おも

っています。具体的
ぐた い て き

には、道
みち

の駅
えき

とかまちの駅
えき

、川
かわ

の駅
えき

、いろんなところへ

出掛
で か

けると、そのような名称
めいしょう

の関連
かんれん

情報誌
じょうほうし

がかなり出
で

ており、地域
ち い き

のいろんな資源
し げ ん

を

活性化
かっ せ い か

につなげるホットステーション
ほ っ と す て ー し ょ ん

がまちおこしに協 力
きょうりょく

しているという事例
じ れ い

も多々
た た

見
み

て い ま す 。 そ の ホットステーション
ほ っ と す て ー し ょ ん

も 、 土日
ど に ち

と か 祝日
しゅくじつ

、 シーズン
し ー ず ん

限定
げんてい

で

ホットステーション
ほ っ と す て ー し ょ ん

単独
たんどく

でイベント
い べ ん と

を 行
おこな

ったり、又
また

、ホットステーション
ほ っ と す て ー し ょ ん

同士
ど う し

の交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

を行
おこな

って、まちおこし、人
ひと

集
あつ

めを行
おこな

っていくということをテーマ
て ー ま

として考
かんが

え

ています。 

 あと、地域
ち い き

の観光
かんこう

、商 業
しょうぎょう

資源
し げ ん

は、幸区
さいわいく

にまだまだ色々
いろいろ

あり、区民
く み ん

に知
し

ってもらう、

他
た

地区
ち く

にもＰＲとして出
だ

せるものがあると思
おも

います。そんなものを一
ひと

つの売
う

りとして

まちの活性化
かっ せ い か

につなげていければと思
おも

っています。よろしくお願
ねが

いします。 

小野
お の

委員
い い ん

 ３つとも、おおむね情報
じょうほう

に関
かん

する提案
ていあん

でして、まず発信側
はっしんがわ

のテーマ
て ー ま

とそれから受
う

け

手側
て が わ

、発信側
はっしんがわ

と受
う

け手側
て が わ

の構造
こうぞう

を確実
かくじつ

にしましょうということが提案
ていあん

です。 

 特
とく

にこの「魅力
みりょく

」の効果的
こう か て き

な発信
はっしん

ですけれども、魅力
みりょく

の発信
はっしん

というと、いろいろ

魅力
みりょく

があるんですけれども、安心
あんしん

・安全
あんぜん

な川崎市
かわ さ き し

幸区
さいわいく

ということを魅力
みりょく

とし、特
とく

に

防災
ぼうさい

関連
かんれん

の記事
き じ

を魅力
みりょく

となるような記事
き じ

として発信
はっしん

していこうじゃないかということ

を特
とく

に強 調
きょうちょう

したいと思
おも

いました。 

 受
う

け手側
て が わ

のこととしては、情報
じょうほう

ネットワーク
ね っ と わ ー く

づくりということで、情報
じょうほう

弱者
じゃくしゃ

である

高齢者
こうれいしゃ

、転入者
てんにゅうしゃ

、あるいは外国人
がいこくじん

の方
かた

とか、そういう方
かた

たちのために、情報
じょうほう

弱者
じゃくしゃ

をな

くそうということで、これも何
なん

とかお手伝
て つ だ

いできればと考
かんが

えております。 

 そしてまた、受
う

け手側
て が わ

としては、コミュニケーションツール
こ み ゅ に け ー し ょ ん つ ー る

としてお祭
まつ

りというこ

とを考
かんが

えております。今
いま

、お祭
まつ

りもたくさん、区
く

でもされていますけれども、本当
ほんとう

は

どうなのかしら、ちゃんと見直
み な お

してはどうかなというふうに 考
かんが

えて、おおむね

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の３つのテーマ
て ー ま

として出
だ

させていただきました。 

金田
か ね だ

委員
い い ん

 私
わたし

は、地域
ち い き

防災
ぼうさい

活動
かつどう

の推進
すいしん

ということでテーマ
て ー ま

を挙
あ

げさせていただきました。たし

か昨日
き の う

も茨城
いばらき

のほうで震度
し ん ど

５の地震
じ し ん

がありましたが、各地方
かく ち ほ う

で地震
じ し ん

等
とう

が続
つづ

いている中
なか

で、自分
じ ぶ ん

は何
なに

を準備
じゅんび

しているのかなと振
ふ

り返
かえ

ったときに、自分
じ ぶ ん

がそういうものに対
たい

し

て意識
い し き

が余
あま

りにも低
ひく

くて、この前
まえ

、子
こ

ども会
かい

のほうでも防災
ぼうさい

出前
で ま え

講座
こ う ざ

というものを

実施
じ っ し

して、その講義
こ う ぎ

を聞
き

いたところ、とても勉強
べんきょう

になりました。川崎
かわさき

地区
ち く

もかなり

土砂
ど し ゃ

災害
さいがい

のあるところが多
おお

いということを聞
き

きましたので、意識
い し き

を高
たか

める意味
い み

もあり
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まして、そういう講義
こ う ぎ

等
とう

をもう少
すこ

し地域
ち い き

の方々
かたがた

にも広
ひろ

めていったりとか、あと、

各地域
かく ち い き

で防災
ぼうさい

活動
かつどう

の実施
じ っ し

はしているかと思
おも

いますが、誰
だれ

もが参加
さ ん か

できるような防災
ぼうさい

活動
かつどう

を実施
じ っ し

できたらいいなと思
おも

いまして、挙
あ

げさせていただきました。 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

 私
わたし

のテーマ
て ー ま

とはちょっと関係
かんけい

ないんですが、昨日
き の う

ちょうど栃木県
とち ぎ け ん

にいまして、あの

地震
じ し ん

に遭
あ

いまして、自分
じ ぶ ん

が住
す

んでいない場所
ば し ょ

で地震
じ し ん

に遭
あ

うと本当
ほんとう

に怖
こわ

いですね。何
なに

を

どうやっていいかわからない、そういう感
かん

じでしたけれども、私
わたし

のテーマ
て ー ま

はここに書
か

いてあるとおり、新庁舎
しんちょうしゃ

におけるエコ
え こ

活動
かつどう

の推進
すいしん

ということです。今
いま

、大
おお

きな建物
たてもの

の

屋上
おくじょう

には必
かなら

ずそういうエコ
え こ

の電気
で ん き

の発電
はつでん

とかそういうものが取
と

りつけられていて、そ

の庁舎
ちょうしゃ

、建物
たてもの

の中
なか

の電気
で ん き

はそれで 賄
まかな

っているというようなことを聞
き

きました。実際
じっさい

問題
もんだい

そういうこともやりながら、また、新
あたら

しい建物
たてもの

もこれから建
た

つと思
おも

いますが、そ

ういうエコ
え こ

も必要
ひつよう

ではないかと。たしか何階
なんかい

かに発電
はつでん

のセット
せ っ と

が整備
せ い び

されていました

けれども、ああいうものを全体的
ぜんたいてき

に屋上
おくじょう

にやれば随分
ずいぶん

違
ちが

うんじゃないかと思
おも

いまし

て、提案
ていあん

しました。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 私
わたし

の提案
ていあん

は、基本的
きほ ん て き

には川崎
かわさき

の駅
えき

周辺
しゅうへん

、ミューザ
み ゅ ー ざ

、それからラゾーナ
ら ぞ ー な

等
とう

、立派
り っ ぱ

に

開発
かいはつ

が進
すす

んでいるんですけれども、日吉
ひ よ し

地区
ち く

に加瀬山
か せ や ま

という山
やま

があって、そこに

川崎市
かわ さ き し

で唯一
ゆいいつ

だと思
おも

うんですけれども、動物
どうぶつ

園
えん

があります。また、あそこの地区
ち く

は

歴史的
れき し て き

にいろんな、三角
さんかく

縁
ぶち

神
しん

獣
じゅう

鏡
きょう

だとか秋草
あきくさ

文
ぶん

壷
つぼ

だとか、そういうものが出
で

ているよ

うなものもあります。また、太田道灌
おおたどうかん

等
とう

の城
しろ

のこともあります。そんなことを情報
じょうほう

発信
はっしん

しながら、加瀬山
か せ や ま

一帯
いったい

を何年
なんねん

か前
まえ

に経済的
けいざいてき

には里
さと

山
やま

資本
し ほ ん

主義
し ゅ ぎ

というような話
はなし

も出
で

ていましたので、幸区
さいわいく

日吉
ひ よ し

地区
ち く

の里
さと

山
やま

として加瀬山
か せ や ま

をもう少
すこ

し開発
かいはつ

してはどうか。区
く

のほうでも遊歩
ゆ う ほ

道
どう

ですとかいろいろ開発
かいはつ

されているのは存
ぞん

じているんですけれども、

あの中
なか

に売店
ばいてん

が１店舗
て ん ぽ

しかない。ですから、遊歩
ゆ う ほ

道
どう

上
じょう

にカフェ
か ふ ぇ

ですとかレストラン
れ す と ら ん

で

すとか、若
わか

い人
ひと

たちが来
き

やすいような感
かん

じ、そのためには電気
で ん き

も必要
ひつよう

なのだと思
おも

うん

ですけれども、そういう形
かたち

で誰
だれ

でもあそこで遊
あそ

べるような山
やま

にしていただければあり

がたいなと。 

 地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の連携
れんけい

強化
きょうか

のほうは、町内会
ちょうないかい

の役員
やくいん

もやっておりますので、役員
やくいん

の担
にな

い手
て

がなかなかいないということで、若
わか

い人
ひと

でも参加
さ ん か

できるような町内会
ちょうないかい

のあり

方
かた

ってどんなことなんだろうなと、ここで御議論
ご ぎ ろ ん

をいただければと思
おも

います。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 欠席
けっせき

委員
い い ん

の１
ひと

人
り

のケオパサート
け お ぱ さ ー と

さんについては、事務局
じむ き ょ く

からお願
ねが

いします。 

事務局
じむ き ょ く

 はい。事務局
じむ き ょ く

から申
もう

し上
あ

げます。ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

におかれましては、住
す

んでいる

まちがやさしい環境
かんきょう

になるように 考
かんが

えるということに関
かん

するものでございまして、

高齢化
こう れ い か

、子育
こ そ だ

て、体
からだ

の不自由
ふ じ ゆ う

な人
ひと

、障害
しょうがい

のある人
ひと

などに声
こえ

かけで助
たす

け合
あ

うことができ
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るまちになれば、とても住
す

みやすくなると思
おも

うとの御意見
ご い け ん

をいただいております。 

坂口
さかぐち

委員
い い ん

 私
わたし

は、今
いま

までずっと見
み

て暮
く

らしてきたんですが、国道
こくどう

１号
ごう

線
せん

という立派
り っ ぱ

な道
みち

がある

んですが、それに交差
こ う さ

する交差点
こう さ て ん

が非常
ひじょう

になっていないと思
おも

います。16号
ごう

線
せん

のほうが

まだましだと。この１号
ごう

線
せん

が一番
いちばん

悪
わる

いと思
おも

います。特
とく

に幸区
さいわいく

の中
なか

が、高齢者
こうれいしゃ

には非常
ひじょう

に渡
わた

りにくい陸橋
りっきょう

で、随分
ずいぶん

急
きゅう

な階段
かいだん

で、転
ころ

げ落
お

ちそうな感
かん

じで、渡
わた

るのも嫌
いや

だから

遠回
とおまわ

りして歩道
ほ ど う

を渡
わた

る。自転車
じて ん し ゃ

の人
ひと

も、遠藤町
えんどうまち

の交差点
こう さ て ん

は怖
こわ

いというんです。 車
くるま

と

一緒
いっしょ

に渡
わた

っていくという 形
かたち

で非常
ひじょう

に危険
き け ん

だと。遠藤町
えんどうまち

と 幸
さいわい

警察
けいさつ

の交差点
こう さ て ん

は特
とく

に悪
わる

い。それから見
み

ると、新川橋
しんかわばし

の病院
びょういん

のところの交差点
こう さ て ん

は、横断
おうだん

歩道
ほ ど う

も広
ひろ

くとってあり

ますし、信号
しんごう

も比較的
ひか く て き

長
なが

いんです。そういう形
かたち

で車椅子
くる ま い す

の人
ひと

も自転車
じて ん し ゃ

の人
ひと

も安心
あんしん

して

渡
わた

っていける。ああいう交差点
こう さ て ん

は、金
かね

がかからないと思
おも

うんですが、そういう形
かたち

でぜ

ひやってもらいたいと思
おも

ってテーマ
て ー ま

にしました。どうぞよろしく。 

渋谷
しぶたに

委員
い い ん

 私
わたし

は、幸区
さいわいく

を緑
みどり

でいっぱいにしようということで提案
ていあん

いたしました。というのも、

川崎
かわさき

の花
はな

と緑
みどり

のコンクール
こ ん く ー る

の運営
うんえい

委員
い い ん

をやりまして、各区
か く く

をいろいろ回
まわ

ってきました

ら、やはり川崎区
かわ さ き く

と幸区
さいわいく

は 緑
みどり

が少
すく

ないんです。せいぜい加瀬山
か せ や ま

のほうとか夢見ヶ崎
ゆ め み が ざ き

公園
こうえん

で、あと、周
まわ

りにある公園
こうえん

が、この間
あいだ

まできれいにお花
はな

が植
う

わっていたんですけ

れども、この４月
がつ

から、この間
かん

の植
う

えかえのときかな、そよかぜ公
こう

園
えん

なんかは草
くさ

ぼう

ぼうなんですよね。そういうちょっとしたところをきれいに、何
なに

か用具
よ う ぐ

もいろいろつ

くってくださっているんですけれども、草
くさ

ぼうぼうで子
こ

どもたちは遊
あそ

んでいますが、

木陰
こ か げ

で休
やす

むところもないんです。まず、一番
いちばん

近
ちか

いところが目
め

に入
はい

りまして、こういう

提案
ていあん

をさせていただきました。あと、バス
ば す

に乗
の

っていきますと河原町
かわ ら ま ち

団地前
だん ち ま え

の停留所
ていりゅうじょ

のところは、数年前
すうねんまえ

はきれいな花壇
か だ ん

だったんですけれども、今
いま

は草
くさ

ぼうぼうです。

今年
こ と し

の６月
がつ

ぐらいから 幸
さいわい

交番
こうばん

のところ、多摩
た ま

川
がわ

のあそこも草
くさ

ぼうぼうなんですね。せ

っかく花
はな

を植
う

えても、緑地
りょくち

のところは草
くさ

ぼうぼうになっています。ですから、こうい

う提案
ていあん

をさせていただいたんですけれども。 

 あと、この間
あいだ

まで竹
たけ

やら梅
うめ

がきれいに咲
さ

いていたところが自転車
じて ん し ゃ

置場
お き ば

になって全部
ぜ ん ぶ

切
き

り落
お

とされちゃって、皆
みな

さんの声
こえ

を 

聞
き

いていると、何
なん

で切
き

っちゃったんだろうねという感
かん

じで言
い

っている方
かた

もいらっしゃいま

すので、やっぱり緑
みどり

は残
のこ

して、緑
みどり

豊か
ゆ た か

にして、そうしますとエコ
え こ

にもよろしいと思
おも

い

ますので、それでこういう提案
ていあん

をさせていただきました。ぜひ緑
みどり

を増
ふ

やしていただき

たいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 続
つづ

いて、高橋
たかはし

希
のぞみ

さんは欠席
けっせき

ですので、事務局
じむ き ょ く

、お願
ねが

いします。 

事務局
じむ き ょ く

 はい。高橋
たかはし

希
のぞみ

委員
い い ん

におかれましては、地域
ち い き

の魅力
みりょく

発信
はっしん

に関
かん

するものでございまし
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て、夢見ヶ崎
ゆ め み が ざ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

や小倉跨
お ぐ ら こ

線
せん

橋
きょう

からの写真
しゃしん

撮影
さつえい

場所
ば し ょ

の整備
せ い び

、また、余
あま

り知
し

られて

いないスポット
す ぽ っ と

を探
さが

すといった御意見
ご い け ん

をいただいております。 

高橋
たかはし

（美
み

）委員
い い ん

 私
わたし

は、交通
こうつう

安全
あんぜん

の活動
かつどう

をしておりまして、それで交通
こうつう

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

ということで、

一人一人
ひ と り ひ と り

のマナー
ま な ー

の向上
こうじょう

、スマホ
す ま ほ

をしながら運転
うんてん

しないでほしい、ルール
る ー る

を守
まも

る。そ

れには、やはり皆
みな

さんとの啓発
けいはつ

活動
かつどう

が一番
いちばん

かなと思
おも

うんです。それから、今
いま

何
なに

か

ポケモン
ぽ け も ん

のゲット
げ っ と

するものがありますよね。そういうので歩
ある

きながら、多分
た ぶ ん

、これか

らも事故
じ こ

が増
ふ

えるんじゃないのかなと思
おも

っております。そのような活動
かつどう

で少
すこ

しでも

事故
じ こ

が減
へ

るようにと、そんなような感
かん

じでやっていきたいなと思
おも

っております。 

中原
なかはら

委員
い い ん

 私
わたし

は、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

と子
こ

育
そだ

てのしやすさ、２点
てん

を挙
あ

げさせていただき

ました。 

 まず、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

なんですけれども、 私
わたし

たち幸区
さいわいく

には転入者
てんにゅうしゃ

が多
おお

く、また、ワンルームマンション
わ ん る ー む ま ん し ょ ん

もとても多
おお

くなってきましたので、人間
にんげん

関係
かんけい

がとて

も希薄
き は く

になっておりますので、そういうふうなことがないように、まず１つの手
て

とし

て各町内会
かくちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活性化
かっ せ い か

を願
ねが

っております。 

 ２番目
ば ん め

の子
こ

育
そだ

てのしやすさにつきましては、先日
せんじつ

、幸区
さいわいく

で赤
あか

ちゃんを預
あず

けるところ

がないので、都内
と な い

へ引
ひ

っ越
こ

しすることになりましたということを聞
き

いたときに、私
わたし

は

本当
ほんとう

に寂
さび

しいような気
き

がいたしました。最幸
さいこう

のまち幸区
さいわいく

を目指
め ざ

しているのに、返答
へんとう

の

しようがなくて、ただうなだれていた自分
じ ぶ ん

が寂
さび

しかったです。ですから、何
なに

か待機
た い き

児童
じ ど う

のない世
よ

の中
なか

ができてくれば一番
いちばん

いいんじゃないかと思
おも

いますけれども、これは

イタチ
い た ち

ごっこのようなもので、ゼロ
ぜ ろ

になるとその区
く

へ皆
みな

さんが押
お

しかけて、またそこ

は待機
た い き

児童
じ ど う

ができてくる。次
つぎ

に別
べつ

のほうがゼロ
ぜ ろ

になると、またそちらへ移
うつ

っていくと

いうような、なかなか大変
たいへん

な問題
もんだい

だと思
おも

いますけれども、ぜひ、少
すこ

しでも一歩
い っ ぽ

でも進
すす

んでくれることを願
ねが

っております。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 私
わたし

は、地域
ち い き

の魅力
みりょく

発信
はっしん

という課題
か だ い

を出
だ

しました。「最幸
さいこう

のまち かわさき」という

市長
しちょう

のメッセージ
め っ せ ー じ

、７区
く

の中
なか

では一番
いちばん

住
す

みやすいまち、そういったことを視点
し て ん

にし

て、幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

の再評価
さいひょうか

とインフラ
い ん ふ ら

の整備
せ い び

等
とう

必要
ひつよう

な施策
し さ く

を提案
ていあん

する。それで、企業
きぎょう

、

文化
ぶ ん か

・教育
きょういく

・研究
けんきゅう

機関
き か ん

等
とう

の誘致
ゆ う ち

に結
むす

びつけて、幸区
さいわいく

や地域
ち い き

の活性化
かっ せ い か

、発展
はってん

を実現
じつげん

す

る、そういうテーマ
て ー ま

でやれたらありがたいなと思
おも

っております。 

橋本
はしもと

委員
い い ん

 私
わたし

は、先日
せんじつ

顔
かお

を合
あ

わせたときに事務局
じむ き ょ く

の方
ほう

から、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

等
など

をちょっと考
かんが

えてく

れないかと突然
とつぜん

言
い

われまして、どうしようかなという形
かたち

で、とりあえずこの間
かん

ずうっ

と区民
く み ん

会議
か い ぎ

をやられた資料
しりょう

を見
み

せていただきまして、ちょっと考
かんが

えてみました。 

 さいわい加瀬山
か せ や ま

の会
かい

とは直接
ちょくせつ

関係
かんけい

ない審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

をちょっと挙
あ

げているんですけれ
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ども、１つが地域
ち い き

課題
か だ い

の問題
もんだい

という中
なか

では３番目
ば ん め

に関心
かんしん

が大
おお

きかったもので、前回
ぜんかい

だ

と自転車
じて ん し ゃ

事故
じ こ

ゼロ
ぜ ろ

部会
ぶ か い

において歩道
ほ ど う

のバリアフリー化
ば り あ ふ り ー か

等
とう

がいろいろと討論
とうろん

されてきた

のを引
ひ

き継
つ

ぎまして、高齢者
こうれいしゃ

や障害者
しょうがいしゃ

、車椅子
くる ま い す

の方
かた

が社会
しゃかい

参加
さ ん か

するのに行
ゆ

き来
き

ができ

ないような状 況
じょうきょう

などを何
なん

とか解消
かいしょう

できるようなということ。あとは施設
し せ つ

とかが、駅
えき

に

しても何
なに

にしても、バリアフリー化
ば り あ ふ り ー か

は後
あと

から後
あと

から出
で

てきているので、どうしても継
つ

ぎ足
た

し継
つ

ぎ足
た

しで、仮
かり

にエレベーターに乗
の

ろうとしたら遠回
とおまわ

りになってしまうとか、

そ う い う 形
かたち

に な っ て 不便
ふ べ ん

を 強要
きょうよう

さ れ る と い う 意味
い み

も あ る と 思
おも

っ て 、

ユニバーサルデザイン
ゆ に ば ー さ る で ざ い ん

。全
すべ

ての人が利用
り よ う

できるような観点
かんてん

からやっぱり考
かんが

えていけれ

ばというものをテーマ
て ー ま

にしたいと思
おも

ったんです。 

 もう１つが、ＡＥＤというものを結構
けっこう

あちこちで見
み

かけるんですけれども、問題
もんだい

は、それを誰
だれ

もが使
つか

えるように普及
ふきゅう

していかなくてはいけない。あと、公共
こうきょう

施設
し せ つ

とか

ＡＥＤのあるところに、24時間
じ か ん

ではないんですけれども、人々
ひとびと

が普通
ふ つ う

に活動
かつどう

している

ときには必
かなら

ず手
て

に入
はい

るような形
かたち

で、例
たと

えば公共
こうきょう

施設
し せ つ

にしろ商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

にしろ、「ここ

にはあったな」と記憶
き お く

していたところはドア
ど あ

が閉
し

まっているとか、休館
きゅうかん

の場合
ば あ い

入
はい

れな

いときはどうなのかとか、その辺
へん

の観点
かんてん

から実態
じったい

調査的
ちょうさてき

に調
しら

べていったらどうだろう

かと。そして、常
つね

にそれが利用
り よ う

できる状 況
じょうきょう

、また利用
り よ う

しやすい、使
つか

えるという観点
かんてん

を

深
ふか

めていければというので、ちょっと提案
ていあん

してみました。 

松井
ま つ い

副委員長
ふくいいんちょう

 私
わたし

は、 南 幸 町
みなみさいわいちょう

１丁目
ちょうめ

に住
す

んでおりますが、自分
じ ぶ ん

の身近
み ぢ か

に起
お

こっている問題
もんだい

でちょ

っと気
き

になるところについてお話
はなし

を出
だ

させていただきました。ちょうど阿部
あ べ

委員
い い ん

と同
おな

じ歩道の問題
もんだい

を感
かん

じまして、それが１つ。もう１つは、地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

を

する場合
ば あ い

に、高齢者
こうれいしゃ

独居
どっきょ

の方
かた

の話
はなし

は前期
ぜ ん き

に大分
だ い ぶ

調査
ちょうさ

をしましたけれども、逆
ぎゃく

に増
ふ

えて

きているなと思
おも

っているワンルームマンション
わ ん る ー む ま ん し ょ ん

は、どのぐらい増
ふ

えて、どのぐらいの

人数
にんずう

がいるのか、何
なに

かすごく数
かず

が見
み

えないだけに、もう少
すこ

し検討
けんとう

してもいいんじゃな

いか。町内会
ちょうないかい

でも手
て

をつけにくい問題
もんだい

じゃないかと思
おも

って。それから、住
す

んでいる方
かた

同士
ど う し

がどうしたらいいのか、お互
お た が

いの気持
き も ち

ちがどう整理
せ い り

できるのかということをちょ

っと考
かんが

えてみたいなと思
おも

って提案
ていあん

いたしました。 

三
み

浦
うら

委員
い い ん

 提案
ていあん

の１つ、トイレ
と い れ

の設置
せ っ ち

ですが、たまたま私
わたし

、ちょっとアルバイト
あ る ば い と

で新川崎
しんかわさき

とか

鹿島田
か し ま だ

のほうに縁
えん

がありますもので毎日
まいにち

行
い

っているわけなんですけれども、最近
さいきん

河川敷
かせ ん し き

の運動
うんどう

施設
し せ つ

を利用
り よ う

する人が多
おお

くなりました。平日
へいじつ

でもいますし、特
とく

に土日
ど に ち

、

祭日
さいじつ

ですと、朝
あさ

からぞろぞろと多摩
た ま

川
がわ

の運動場
うんどうじょう

へ向
む

かって新川崎
しんかわさき

の駅
えき

、鹿島田
か し ま だ

の駅
えき

か

ら歩
ある

いていくという形
かたち

で行
い

っているわけです。たまたま新川崎
しんかわさき

の駅
えき

も、周
まわ

りが立派
り っ ぱ

に

なってバスターミナル
ば す た ー み な る

ができて、タクシー
た く し ー

の乗
の

り場
ば

もできたということですけれど

も、それに欠
か

けているのが公衆
こうしゅう

トイレ
と い れ

がないということです。新川崎
しんかわさき

の旧来
きゅうらい

のところ

は、駅
えき

の中
なか

へ入
はい

っていかなければトイレ
と い れ

は行
い

けない。鹿島田
か し ま だ

のほうも、駅
えき

構内
こうない

しかあ
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りませんので、駅前
えきまえ

のところは狭
せま

いんですけれども、反対側
はんたいがわ

の新川崎
しんかわさき

のほうは空
あ

き地
ち

もあったわけですが、そういうところにもありませんし、道路沿
ど う ろ ぞ

いには全
まった

くありませ

ん。公園
こうえん

がところどころにあるんですけれども、トイレ
と い れ

が全然
ぜんぜん

ないということで、か

なり困
こま

っている方
かた

がいるわけです。河川敷
かせ ん し き

まで行
い

く間
あいだ

に、特
とく

に学生
がくせい

、小学生
しょうがくせい

、中学生
ちゅうがくせい

なんかが団体
だんたい

でぞろぞろ行
い

っている場合
ば あ い

にそういうような話
はなし

があるわけなんです。や

っぱりいろいろ設備
せ つ び

を整
ととの

えていくためには、そういうことを考
かんが

えなければいけないん

じゃないかなと思
おも

ったわけです。 

 あと、コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

については、川崎市
かわ さ き し

は多摩
た ま

川
がわ

に沿
そ

って細長
ほそなが

いところなの

で、バス
ば す

の経路
け い ろ

も大体
だいたい

川
かわ

に沿
そ

って流
なが

れていっているわけです。そこを横断
おうだん

するバス
ば す

が

ないわけです。もちろん細長
ほそなが

く行
い

っていますので、ちょっと横断
おうだん

すればすぐほかの市
し

へ、横浜市
よこ は ま し

鶴見区
つ る み く

だとかへ行
い

ってしまうわけですが、場所
ば し ょ

によって広
ひろ

いところがある

ので、年寄
と し よ

りから見
み

れば、多摩
た ま

川
がわ

の土手沿
ど て ぞ

いに住
す

んでいる人
ひと

が区
く

役所
やくしょ

へ行
い

く場合
ば あ い

に

は、ちょっと歩
ある

いていってバス
ば す

停
てい

に行
い

ったって、そのバス
ば す

は違う
ち が う

方向
ほうこう

へ行
い

くので、区
く

役所
やくしょ

へ行
い

くためにはタクシー
た く し ー

に乗
の

っていくとか、そんな形
かたち

になっておっくうでしよう

がないというようなことがあるわけです。例
たと

えば区
く

役所
やくしょ

、文化
ぶ ん か

会館
かいかん

を高齢者
こうれいしゃ

にいろい

ろ利用
り よ う

してもらおうと考
かんが

えた場合
ば あ い

は、何
なに

か小
ちい

さなバスで巡回
じゅんかい

したようなものがあれば

いいんじゃないか。こういうものが周知
しゅうち

徹底
てってい

されれば利用者
りよ う し ゃ

も増
ふ

えてくるんじゃない

かと思
おも

うんです。そういう意味
い み

での提案
ていあん

でございます。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 皆
みな

さん、御協力
ごきょうりょく

ありがとうございました。時間内
じか ん な い

に進
すす

んでおりますが、この後
あと

ちょ

っと重要
じゅうよう

なことになるんですが、今
いま

御提案
ごて い あ ん

いただいたテーマ
て ー ま

を個別
こ べ つ

に審議
し ん ぎ

するのは

時間的
じか ん て き

に困難
こんなん

なので、資料
しりょう

４をベース
べ ー す

に取
と

りまとめていきたいと思
おも

います。 

 結果
け っ か

として、２
ふた

つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

に整理
せ い り

いたします。専門
せんもん

部会
ぶ か い

の整理
せ い り

については事務局
じむ き ょ く

で資料
しりょう

をまとめていただいておりますので、資料
しりょう

４を御覧
ご ら ん

いただきながら伺
うかが

ってくだ

さい。なお、これを 伺
うかが

いながら、御自分
ご じ ぶ ん

がどちらの部会
ぶ か い

に所属
しょぞく

するか、今日
き ょ う

この後
あと

決定
けってい

となっておりますので、そこも念頭
ねんとう

に置
お

いて説明
せつめい

をお聞
き

きください。では、

事務局
じむ き ょ く

よろしくお願
ねが

いします。 

事務局
じむ き ょ く

 それでは、資料
しりょう

４の御説明
ごせ つ め い

をさせていただきます。 

 左側
ひだりがわ

の「提案
ていあん

された取組
とりくみ

テーマ」は、ただいま御発表
ごはっぴょう

いただいた委員
い い ん

の皆様
みなさま

の

御意見
ご い け ん

を項目
こうもく

別
べつ

に整理
せ い り

させていただいたものでございます。なお、一番
いちばん

左側
ひだりがわ

の数字
す う じ

で

ございますが、先
さき

ほどの資料
しりょう

３、大
おお

きな資料
しりょう

の表
ひょう

の中
なか

の一番
いちばん

左側
ひだりがわ

の数字
す う じ

と一致
い っ ち

してお

ります。このような提案
ていあん

された取組
とりくみ

テーマ
て ー ま

の内容
ないよう

について、それぞれ共通的
きょうつうてき

な要素
よ う そ

を

さらに整理
せ い り

させていただき、資料
しりょう

４の中
なか

ほどのように「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

 候補
こ う ほ

案
あん

」としてま

とめさせていただきました。さらに、これらを資料
しりょう

の一番
いちばん

右側
みぎがわ

に記載
き さ い

のとおり、

「安全
あんぜん

・安心
あんしん

で人
ひと

にやさしいまちづくり」と「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

発信
はっしん

と地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の
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活性化
かっ せ い か

」といった大
おお

きく２つのテーマ
て ー ま

に分類
ぶんるい

させていただきました。 

 まず、「安全
あんぜん

・安心
あんしん

で人
ひと

にやさしいまちづくり」についてですが、生活
せいかつ

環境面
かんきょうめん

での

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

や自転車
じて ん し ゃ

を始
はじ

めとした交通
こうつう

安全
あんぜん

対策
たいさく

、防災
ぼうさい

・防犯
ぼうはん

、エコ
え こ

活動
かつどう

に関
かん

する

御意見
ご い け ん

を整理
せ い り

したもので、こちらの部会
ぶ か い

をＡ部会
ぶ か い

といたしました。 

 ２つ目
め

の「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

発信
はっしん

と地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

」につきましては、地域
ち い き

の

魅力
みりょく

発信
はっしん

や地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

、子
こ

ども支援
し え ん

に関
かん

する御意見
ご い け ん

を整理
せ い り

したもので、こちら

の部会
ぶ か い

をＢ部会
ぶ か い

といたしました。 

 本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

では、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

案
あん

をこのように２つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

に分
わ

ける

とともに、所属
しょぞく

する部会
ぶ か い

について御検討
ごけ ん と う

いただきたいと 考
かんが

えております。なお、

具体的
ぐた い て き

な審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

については、今後
こ ん ご

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

の中
なか

で御検討
ごけ ん と う

いただければと存
ぞん

じま

す。 

 御説明
ごせ つ め い

は以上
いじょう

でございます。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 ただいま事務局
じむ き ょ く

から２つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

への整理
せ い り

について提案
ていあん

がありましたけれども、

いかがでしょうか。御意見
ご い け ん

、御質問
ごし つ も ん

のある方
かた

は挙手
きょしゅ

してお願
ねが

いいたします。御意見
ご い け ん

、

御質問
ごし つ も ん

はいかがでしょうか。 

 特
とく

にないようでしたらば、事務局
じむ き ょ く

のテーマ
て ー ま

整理
せ い り

案
あん

について御承認
ごしょうにん

いただけますでし

ょうか。 

         〔「はい」「異議
い ぎ

なし」の発言
はつげん

あり〕 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございます。それでは、第
だい

６期
き

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

につきましては、Ａ部会
ぶ か い

では

「安全
あんぜん

・安心
あんしん

で人
ひと

にやさしいまちづくり」を、Ｂ部会
ぶ か い

では「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

発信
はっしん

と地域
ち い き

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の活性化
かっ せ い か

」を審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の大
おお

きな方向性
ほうこうせい

とすることに決定
けってい

いたしまし

た。このさらなる具体化
ぐ た い か

はそれぞれの部会
ぶ か い

で進
すす

めるということになります。 

 続
つづ

きまして、各部会
かく ぶ か い

への所属
しょぞく

について決定
けってい

したいと思
おも

います。 

 １つしかテーマ
て ー ま

を挙
あ

げていないと、例
たと

えば私
わたし

もそうなんですが、自動的
じど う て き

にＢになる

とかＡになるということでは必
かなら

ずしもなくて、自分
じ ぶ ん

の提案
ていあん

したテーマ
て ー ま

以外
い が い

で、いや、

こっちに興味
きょうみ

があるなというのであれば、そちらの部会
ぶ か い

でもいいというふうに伺
うかが

って

おります。 

 では、初
はじ

めにＡ部会
ぶ か い

への所属
しょぞく

を希望
き ぼ う

する委員
い い ん

の方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。恐 縮
きょうしゅく

ですが、ちょっと手
て

を挙
あ

げたままでおろさないでください。お疲
つか

れでしょうが、

事務局
じむ き ょ く

がスピード
す ぴ ー ど

を持
も

ってやっております。名前
な ま え

を貼
は

られた方
かた

はおろして結構
けっこう

です。 

 では、手
て

をおろしていただいて結構
けっこう

です。念
ねん

のため確認
かくにん

しますね。青木
あ お き

さん、

阿部法
あ べ の り

弘
ひろ

さん、飯島
いいじま

さん、小野
お の

さん、金田
か ね だ

さん、鎌田
か ま た

さん、坂口
さかぐち

さん、渋谷
しぶたに

さん、

高橋
たかはし

美
み

三子
さ こ

さん、橋本
はしもと

さん、三浦
み う ら

さん、よろしいでしょうか。11人
にん

ですね。 
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 残
のこ

りの方
かた

はＢ部会
ぶ か い

だと思
おも

いますが、念
ねん

のため手
て

を挙
あ

げていただけますか。７人
にん

。

阿部
あ べ

稔子
と し こ

さん、板橋
いたばし

さん、伊藤
い と う

さん、神谷
か み や

さん、中原
なかはら

さん、私
わたし

、松井
ま つ い

さん。 

 それで、今日
き ょ う

欠席
けっせき

の方
かた

がお２人
ふ た り

いらっしゃいますが。ケオパサート
け お ぱ さ ー と

さんがＡ、高橋
たかはし

希
のぞみ

さんはＢになりますね。そうすると、12人
にん

と８人
にん

、人数
にんずう

バランス
ば ら ん す

については、８人
にん

と12人
にん

までは許容
きょよう

される範囲
は ん い

だということです。片方
かたほう

の部会
ぶ か い

が13人
にん

を超
こ

えた場合
ば あ い

は、

場合
ば あ い

によっては調整
ちょうせい

という考
かんが

えが事務局
じむ き ょ く

にあったようですが、結果的
けっ か て き

にはぎりぎり、

８と12と許容
きょよう

のバランス
ば ら ん す

の中
なか

にあるので、これで決定
けってい

ということで、よろしくお願
ねが

い

いたします。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

には、今後
こ ん ご

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の絞
しぼ

り込
こ

みを行
おこな

っていただき、第
だい

２

回
かい

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

ではその状 況
じょうきょう

について御報告
ごほ う こ く

いただきたいと思
おも

います。 

(4)今後
こ ん ご

のスケジュール 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 以上
いじょう

で、かなりスピーディー
す ぴ ー で ぃ ー

に 話
はなし

は進
すす

みましたけれども、ここまでのところで特
とく

に

質問
しつもん

とか御意見
ご い け ん

はございませんでしょうか。 

 なければ、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

ということで、事務局
じむ き ょ く

で資料
しりょう

にまとめていただいた

ようなので、説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。資料
しりょう

５ですね。 

事務局
じむ き ょ く

 はい。資料
しりょう

５を御覧
ご ら ん

ください。本日
ほんじつ

、第
だい

１回目
か い め

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

がございました。今後
こ ん ご

に

つきましても、先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げましたとおり、専門
せんもん

部会
ぶ か い

を２回
かい

ないしは３回
かい

開催
かいさい

する

ごとに、企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

を挟
はさ

みまして、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

していくという形
かたち

を想定
そうてい

してご

ざいます。当面
とうめん

につきましては、専門
せんもん

部会
ぶ か い

を９月
がつ

下旬
げじゅん

ごろに第
だい

１回目
か い め

、10月
がつ

下旬
げじゅん

ごろ

に第
だい

２回目
か い め

を開催
かいさい

し、11月
がつ

上 旬
じょうじゅん

ごろの企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

を経
へ

て、11月
がつ

下旬
げじゅん

ごろに第
だい

２回目
か い め

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の開催
かいさい

といったスケジュール
す け じ ゅ ー る

を想定
そうてい

しております。なお、具体
ぐ た い

の日程
にってい

につ

きましては、今後
こ ん ご

、事務局
じむ き ょ く

のほうから委員
い い ん

の皆様
みなさま

に御連絡
ごれ ん ら く

いたしまして、調整
ちょうせい

させて

いただければと考
かんが

えております。 

 ２年間
ねんかん

の任期
に ん き

の中
なか

で、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

は本日
ほんじつ

を含
ふく

めて６回
かい

程度
て い ど

行
おこな

っていく中
なか

で審議
し ん ぎ

を深
ふか

め

ていただき、再来年
さら い ね ん

、2018年
ねん

３月
がつ

を目途
め ど

に区民
く み ん

会議
か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を 行
おこな

い、それに向
む

けて

御審議
ご し ん ぎ

を進
すす

めていただくということを想定
そうてい

してございますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 ちょっと私
わたし

のほうからですけれども、第
だい

１回
かい

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

の日程
にってい

はどういうふうに決
き

めるんですか。今日
き ょ う

決
き

めなくていいんですか。 

事務局
じむ き ょ く

 はい。改
あらた

めまして事務局側
じむきょくがわ

から各委員
かく い い ん

に御連絡
ごれ ん ら く

し詳細
しょうさい

な日程
にってい

を、目途
め ど

としては９月
がつ
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下旬
げじゅん

ごろに開
ひら

きたく存
ぞん

じますので、本日
ほんじつ

閉会
へいかい

以降
い こ う

、速
すみ

やかに御連絡
ごれ ん ら く

をとらせていただ

きたいと考
かんが

えております。よろしいでしょうか。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 皆
みな

さん、よろしいでしょうか。 

 では、後日
ご じ つ

の連絡
れんらく

待
ま

ちということになります。 

４ その他
た

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 以上
いじょう

をもちまして、予定
よ て い

しておりました議事
ぎ じ

については終 了
しゅうりょう

となりますが、全体
ぜんたい

を

通
とお

して何
なに

か質問
しつもん

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

 よろしいでしょうか。 

 それでは、最後
さ い ご

に参与
さ ん よ

の方々
かたがた

お１人
ひ と り

ずつから御意見
ご い け ん

をいただけたらと存
ぞん

じます。

今日
き ょ う

はお２人
ふ た り

ですか。野田
の だ

さんからお願
ねが

いいたします。 

野田
の だ

参与
さ ん よ

 長時間
ちょうじかん

にわたりお疲
つか

れさまでございました。何
なに

より、皆様
みなさま

の貴重
きちょう

なお時間
じ か ん

を割
さ

いて

いただいて、幸区
さいわいく

の発展
はってん

のためにということで、まさに足元
あしもと

の課題
か だ い

をしっかりと抽 出
ちゅうしゅつ

していただいて、これから御議論
ご ぎ ろ ん

いただくということで、私
わたし

どもは非常
ひじょう

に勉強
べんきょう

になる

ところでございます。約
やく

２年間
ねんかん

の任期
に ん き

の中
なか

で2018年
ねん

３月
がつ

までにまた結果
け っ か

を出
だ

していた

だいて、過去
か こ

５回やったいろいろな問題
もんだい

も含
ふく

めて継続的
けいぞくてき

な要素
よ う そ

もあるかと思
おも

いますけ

れども、私
わたし

どもも少
すこ

しでもそういった皆様
みなさま

の御意見
ご い け ん

を反映
はんえい

できるように頑張
が ん ば

ってまい

りたいと思
おも

いますので、また機会
き か い

があれば参加
さ ん か

をさせていただきたいと思
おも

っておりま

す。どうもありがとうございます。 

渡辺
わたなべ

参与
さ ん よ

 どうも、本当
ほんとう

に御苦労
ご く ろ う

さまです。今
いま

、皆
みな

さんからのさまざまな審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

のお話
はなし

を

伺
うかが

いました。住
す

んでいるまちの話
はなし

ですので、ぜひ皆
みな

さんの目線
め せ ん

でどんどん行政
ぎょうせい

のほう

に出
だ

していただいて、実
みの

りある内容
ないよう

での結論
けつろん

が導
みちび

かれるように本当
ほんとう

に期待
き た い

をしており

ます。今日
き ょ う

御参加
ご さ ん か

の委員
い い ん

の皆
みな

さんは本当
ほんとう

に多彩
た さ い

で、さまざまな経験
けいけん

をされてきている

というところでは、やっぱり私
わたし

たちが住
す

んでいくこのまちづくりの点
てん

でも貴重
きちょう

な意見
い け ん

がこれから期待
き た い

できると思
おも

います。市
し

議会
ぎ か い

の中
なか

でも誰
だれ

もが安心
あんしん

して暮
く

らせるように、

さらに、行政
ぎょうせい

の役割
やくわり

とすれば地域
ち い き

住民
じゅうみん

の福祉
ふ く し

の向上
こうじょう

ということで自治体
じ ち た い

そのものの

責任
せきにん

がありますので、私
わたし

たちもその面
めん

で全力
ぜんりょく

でまた頑張
が ん ば

っていきますので、どうか皆
みな

さんと力
ちから

を合
あ

わせて、これからテーマ
て ー ま

が絞
しぼ

り込
こ

まれていくとは思
おも

うんですけれども、

私
わたし

たちも一生懸命
いっしょうけんめい

協 力
きょうりょく

しながら頑張
が ん ば

っていきたいと思
おも

います。今日
き ょ う

は御苦労
ご く ろ う

さまでし

た。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 参与
さ ん よ

の皆様
みなさま

、ありがとうございました。 
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５ 閉会
へいかい

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 参与
さ ん よ

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、長時間
ちょうじかん

にわたり熱心
ねっしん

に議論
ぎ ろ ん

いただきましてあ

りがとうございました。また、議事
ぎ じ

進行
しんこう

に当
あ

たって、委員
い い ん

の皆様
みなさま

、そして参与
さ ん よ

の皆様
みなさま

には特段
とくだん

の御協力
おきょうりょく

をいただきましたことを感謝申
かんしゃもう

し上
あ

げます。 

 それでは、事務局
じむ き ょ く

に進行
しんこう

を交代
こうたい

いたしたいと思
おも

います。事務局
じむ き ょ く

、よろしくお願
ねが

いし

ます。 

司会
し か い

 成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

、議事
ぎ じ

進行
しんこう

ありがとうございました。また、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御協力
ごきょうりょく

をいた

だきまして議事
ぎ じ

が進
すす

められたことに感謝申
かんしゃもう

し上
あ

げる次第
し だ い

でございます。 

 本日
ほんじつ

の議事録
ぎ じ ろ く

につきましては、作成後
さく せ い ご

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

にて、御確認
ごか く に ん

していただ

きたいと存
ぞん

じます。また、先
さき

ほど成
なり

川
かわ

委員長
いいんちょう

から今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

につきまして

御質問
ごし つ も ん

がございましたが、改
あらた

めまして事務局
じむ き ょ く

から調整
ちょうせい

させていただきまして、御連絡
ごれ ん ら く

申
もう

し上
あ

げたいと考
かんが

えております。 

 それでは、これをもちまして第
だい

１回
かい

第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

させていただきたい

と存
ぞん

じます。本日
ほんじつ

はどうもありがとうございました。 

20:00   閉
へい

 会
かい


